

LA NUEVA PRENSA

El número 5 centavos
Tipografía LA PRENSA LIBRE

DIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

El número 5 centavos
Todo pago debe ser anticipado

Editor Propietario,
Francisco Valladares

Director,
Faustino Montesdeoca

Redactor responsable,
Víctor J. Gólcher

Administrador,
José Antonio Valladares

De día en día

va la **Botica Oriental** aumentando sus negocios.
Porque vende **LO BUENO**,
Y porque cobra **BARATO**.
Y no cabiendo por estas fuertes razones en su local primitivo, **SE TRASLADABA**, dentro de pocos días, a la casa de don Rafael Dengo, al **ESTE** del Mercado, frente a la pulpería de don Paulino Ardón.

EL "GANOGIDA"

Esta excelente preparación para vigorizar el cabello y darle su color primitivo, desde el castaño al negro de azabache, se encuentra de venta en la

FARMACIA CENTRAL

(ÚNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA)

A \$ 1-50 el frasco y por docenas a \$ 15-00. No contiene nitrato de plata y por tanto no mancha el cutis.

Jesús Valverde S.

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y a satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto a toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes a domicilio.

Vicente Palavicini.

Setiembre 8 de 1898.

PALACIO.

Est. establecimiento ha pasado a ser de mi propiedad; en él se encontrará siempre un buen surtido de vinos y licores de las más acreditadas marcas; y un cantinero especial para toda clase de bebidas compuestas; también hay siempre buen surtido de dulces, helados y refrescos; de estos últimos he rebajado los precios que regían anteriormente.

LUIS ARCE

ROBERTO HERNANDEZ.

ALMACEN DE GENEROS

Precios sin competencia.

LA BOTICA DEL COMERCIO.

Acaba de recibir nuevas mercaderías que ofrece baratas, pero al contado. Despacho del doctor Fonseca.

Andrés del Valle, PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo.
Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.

"La Nueva Prensa."

Fundada el 15 de Junio de 98.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, o sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando a bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando a pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados o suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficina: Avenida 12, Oeste, casa n.º 55, en el mismo local de la Tipografía, frente a la Plaza de Dolores, 50 varas al Oeste del establecimiento de los Phillips. Apartado de correo n.º 100.

TARIFA:

Remitidos, columna \$ 6.00
Suscripción mensual 1.00
Número del día..... 5 centavos
Id. atrasado..... 15
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

Agentes.

Heredia..... Ismael García
Alajuela..... Alberto Alfaro
Limón..... O. Heilbron.
Via Limón..... Víctor Tioli
Curridabat..... León León
Cartago..... Jesús Salazar.
Grecia..... Enrique Saborio G.
San Ramón..... Guillermo Hidalgo.
San Mateo..... Fidel Quesada.
Esparta..... Benigno Mena
Puntarenas..... Abel Franceschi
Montes de Oro..... Leopoldo Peña R.
Puriscal..... Nicomedes Rojas
Juan Vías..... Macario Rivera
Santa Ana..... Gerardo J. Valverde
Palmares..... Elías Carvallo
Zarco..... Jesús Vargas A.
Jiménez..... Antonio Luna
Tres Ríos..... F. Vargas Ocampo
Santa Cruz..... J. J. Caravaca
Naranjo..... Pío Monge
Atenas..... J. Carlos Carvajal
San Marcos..... Juan M. Esquivel
Santo Domingo..... Napoleón Pacheco
Desamparados..... Manuel Matamoros
San Ant. de Belén..... Esteban Murillo

Se solicitan agentes.

Diríjase la correspondencia al

Redactor de "LA NUEVA PRENSA".

Apartado número 100.

Directorio de Abogados.

VIDAL QUIRÓS.

Abogado y Notario.
7ª Avenida O. n.º 167.

LUIS ARROYO.

Procurador.—Calle 22 N, n.º 364.

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.
Abogado y Notario.
Avenida 5ª O. (Frente al Telégrafo)

ESTANISLAO JIMÉNEZ,
construye billares con mesa de mármol, baratos.

A LOS ENFERMOS

¡YA LLEGO!

Jarabe de Tabonuco al Guayacal

para la curación de la *tisis incipiente*, *bronquitis crónica*, *broncorrea*, *asma*, *tos*, *resfriados* y demás afecciones de las vías respiratorias.

Se garantiza la acción de este maravilloso remedio, infinitamente mejor que todos sus similares, pudiendo mostrar millares de certificados á todo el que desee conocerlos.

Ya llegó

BANDEINA! BANDEINA!

(Lyan Bandé, planta indígena de Haití, Cola de Madagascar primitiva, quina calisaya detanizada).

Curación de la neurastenia y sus desórdenes nerviosos, debilidad orgánica, y muy especialmente la *impotencia*, *espermatorrea*, *debilidad sexual etc.* Después de múltiples experiencias, aseguramos que la BANDEINA cura aun en los casos en que han faltado energicos remedios; y hacemos contratos después del examen del paciente, comprometiéndose el autor á no cobrar ni el valor de la medicina, si ésta no surte el efecto deseado.

PILDORAS REGENERADORAS VEGETALES.

Curación de la Dismenorea, Leucorrea, Esterilidad, desarreglos del menstruo y demás afecciones propias de la mujer.

Obran en nuestro poder certificados notables sobre la eficacia de estas PILDORAS, que devuelven á la mujer su perdida salud restaurando su belleza.

La 1ª de estas preparaciones la tenemos en venta; las otras llegarán por el próximo vapor. Único depósito en Costa Rica,

LA FARMACIA CENTRAL DE JESÚS VALVERDE S.

LA ESMERALDA

DE

Joyería y Relojería

Soto y Quesada.

Trasladado este conocido establecimiento á al Carmen donde antes estuvo la "Buena Ventura", su nuevo local contiguo

OFRECE A SUS CLIENTES:

Relojes y joyas de todas clases de las últimas novedades del extranjero á precios que realmente podemos llamar

sin competencia.

—Se garantizan todos los trabajos que á esta casa se encomienden.—

¡¡ MUCHO OJO !!

Se necesita

En muy buenas condiciones y en UNA VILLA DE GRAN MOVIMIENTO se vende un establecimiento comercial situado en excelente punto y con muy buena clientela.— En esta imprenta informarán.

un local propio para bodega ó taller que esté entre la Catedral y el Mercado nuevo.
Dirigirse al apartado 289 para informes.

DR. M. FISCHEL.

Cirujano - Dentista - Americano.

Frente á la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Ulloa y Calnek.

PARRAFOS SUELTOS

La anarquía es la resultante del falseamiento de las leyes.

La oligarquía cierra todas las puertas, los caminos y las válvulas de la controversia cívica, é interrumpida de esa suerte la rotación regular de los partidos, los opositores rechazados de las urnas, no tienen delante de sí sino dos caminos abiertos: ó la abstención permanente, anulándose vilmente como ciudadanos, ó la violencia.

Si los que tienen en sus manos los resortes de la válvula de seguridad no abren ésta á tiempo, explosiones más ó menos intensas se hacen sentir sucesivamente.

La anarquía no es obra de las multitudes, sino del falseamiento de las leyes y del sensualismo corruptor que él deriva á raudales.

Cuando el Gobierno sale de su justo límite de acción, entra forzósamente en el del individuo, y de aquí la lucha entre el derecho individual y el poder, que hace imposible la armonía que entre ellos debe reinar.

De sentirse es que donde quiera que hay usurpadores, la suerte de las armas sea la última razón; mas la culpa es siempre de los que se creen predestinados y superiores al mismo país, y falsean las leyes para sobreponerse á la voluntad popular.

Viernes 16 de Diciembre de 1898

LA NUEVA PRENSA

De los partidos.

4.

Demostrado como está que los contendientes ni son ni pueden ser por el momento dos escuelas ni siquiera dos partidos, sino sencillamente un *elemento* que arrebatada y retiene y otro que ansía recuperar lo suyo que en momentos de sorpresa y pánico se dejó arrebatada, es claro que la formación de partidos netamente definidos, vendría en estos momentos á hacer mayor el mal, porque por razones fáciles de comprender, uno de esos partidos se inclinaria hacia el gobierno aun á riesgo de coonestar con ello lo ilegal de su encubramiento, y de no, cada partido sería un obstáculo poderoso para el otro y el elemento entronizado hallaría así un medio perfectamente racional y por muchos aceptable, de perpetuarse en el poder á pretexto de *no convenir al Estado* dar el poder á uno ú otro partido.

De otro lado en Costa Rica no existen ideas antagónicas que formen círculos opuestos en el arte de gobernar al Pueblo.

El pequeño círculo ilus-

trado que se distingue, en lo general, por la completa indiferencia con que mira los intereses comunes, se ve compelido por su propio egoísmo á transigir con todas las escuelas ó si no á transigir á *no oponerse*, bajo ningún concepto, á sus avances; y es un hecho comprobado que esa indiferencia convierte al hombre *más bueno* en cómplice y aliado de lo *más malo*.

Por consiguiente, razones hay, por lo menos en la forma y apariencias, para creer que nuestros talentos patrios pertenecen lo mismo á una escuela que á otra, puesto que todas les son indiferentes y no toman resueltamente el pro ni el contra de ninguna; para lo cual tienen también una razón poderosísima bajo el punto de vista de los intereses materiales.

Nuestros hombres talentosos generalmente son también pequeños. Rostchids y otros que poseen también fortuna aunque talento no, son bien aceptados en su círculo que más apariencia tiene de bursátil que de político. Por consiguiente, puede asegurarse que toda nuestra gente de "haberes", con talento ó sin él, y salvo muy pocas excepciones, proceden como si no fuesen liberales ni conservadores, ni blancos ni negros y es esta razón muy poderosa para que nosotros, la mayoría indocta, imitemos á los que pueden pasar como nuestros mentores.

Ya lo hemos dicho: en principio el deslinde de los partidos puede ser considerado como la mejor garantía de su vida política y del fundamento racional y científico que están llamados á tener en la República. En esto no podemos menos de concordar con el talentoso escritor de "La Prensa Libre" y colaborando con él, como nos cupo la honra de hacerlo en "La Lucha", el año pasado, sosteníamos lo mismo, abogando resueltamente por el deslinde definitivo de partidos como única manera científica y filosófica de que ellos pudiesen alternar y controlarse mutuamente en el ejercicio del poder; pero la imposición resuelta y franca del Ejecutivo Nacional y su golpe de Estado para asegurar el éxi-

to definitivo de tal y tan monstruoso avance, dividieron el país en dos agrupaciones: una minoría heterojénea en ideales y unida simplemente por el interés personalísimo de reelección y una mayoría heterojénea también, pero bien amalgamada á lo último por la común aspiración de recobrar lo arrebatado, lo mismo que por la pusilanidad ó prudencia excesiva de toda ella dejándose imponer y su santa resignación como consecuencia.

Caso, pues, de que en Costa Rica el patriotismo logre hacer oír su voz y una vez más el pueblo quiera organizar campaña política y tratar de recobrar sus derechos, su soberanía, conveniente sería y prudente la completa fusión de fracciones y no el deslinde de ellas ni más ni menos que como el señor Redactor de "La Prensa Libre" indicaba en "La Lucha" cuando se tuvo la casi seguridad de que sucedería lo que en efecto sucedió y á lo que contribuyó poderosamente el no haberse hecho la fusión sino en apariencia.

El patriotismo exige hoy que el Pueblo costarricense, es decir la gran mayoría vencida sin combate, tenga un jefe que pueda ser igualmente simpático ó aceptable para todos los círculos: que el espíritu de unión se fortalezca, que sea el lema único la regeneración de la Patria profanada, que á ese jefe rodeen y acuerpen los prohombres que pueden considerarse como jefes y directores de las diferentes fracciones, que entre todos se resuelva lo más equitativo y que por todos se sostenga enérgicamente lo acordado. Con tales bases y la propaganda de la prensa y personal durante cuatro años quizá se lograra llevar á la próxima elección de Presidente una mayoría relativamente ilustrada y unida: que sabrá lo que se propone y que para conseguirlo empleará toda la energía que debe desplegar un pueblo que es soberano y que está propuesto á no abdicar ese derecho ni á dejárselo arrebatado.

CORRESPONSALES

Señor Director de LA NUEVA PRENSA.

San José.

Amigo, veo yo que U. tiene gran paciencia y le gusta que todos puedan hablar y defenderse aunque sean enemigos. Lo digo porque he visto q' en su periódico escribe un señor civilista que defiende ciegamente al Agente de Policía de este barrio. Yo no le tengo á mal que él así se porte, que siendo tan uña y carne así han de ser los amigos, ni tampoco digo que el Agente de Policía sea un malo pero tampoco es lo que dice su compadre porque es ya exagerar mucho. U. habrá visto lo que le dicen en "La Prensa Libre" por lo del lote y por tantas cosas; usted ha visto lo demás que le echan en caras: usted sabrá que se sigue información contra él, pero yo de todo eso nada digo, ni diría una palabra si no fuera que me da cólera ver que porque uno sabe medio escribir y decir cuatro palabras sin trabarse quiera ser el árbitro de nuestros destinos y el factótun de un barrio sea por bien ó por mal. Esa pretensión es la que nos carga á todos aquí en el Mojón y nos tiene como en pecado y hasta los que vivimos de ordenar una vaquita nos metemos á escribir.

Mire, Sr. Director: el 96 se comenzó á hacer un barranco en la calle que une la del Caz y la de los Cedros, junto á los Chinchillas. El Policía trajo al Gobernador Volio á ver el mal y según aseguran, el Gobernador le autorizó á gastar lo necesario para hacer la reparación... y no se hizo! El 97 el barranco era ya doble. El Policía trajo para que lo viera al Gobernador señor Montealegre: éste autorizó al Policía para componer el daño... y no se compuso! El 96, el costo hubiere sido de \$ 50; el 97 de \$ 150 y hoy... de \$ 1000 por lo menos! Y aun no se ha compuesto y el paso se perdió y el encampanamiento está dañando la propiedad de Chinchilla.

Yo no tengo interés de sacar al sol nada de la vida privada del Policía. ¡A mí qué me importa! Al contrario, aseguro que los que dicen ó han dicho que él se embola quedan hoy de mentirosos; digo la verdad en eso! Hace más de un mes que no toma un trago.

A mí no me gustan las mentiras ni decir mal de nadie; pero cuando quiere uno lo mismo que yo, hacer dios á un policía por puro gusto, me lanzo á atajarle el pasmo para bien de su misma conciencia y no por otro interés.

JUAN EL DE NA CHICA.

San Pedro del Mojón, Dic. 13/98.

De Turrialba.

Señor Redactor de "La Nueva Prensa".
San José

Hace muy pocos días tuve la satisfacción de visitar una finca que puede ser, en mi humilde concepto, modelo para muchas fincas en Costa Rica. Desgraciadamente no existe en mi mal cortada pluma, gracia ni habilidad para describirla de un modo agradable, á los benévolos lectores, que si quiera sea por entretenimiento, tenga lo paciencia de leerme.

Viajando, por la línea férrea, de Turrialba á Limón, y como á dos millas después de pasado el peligroso túnel, hay una pequeña estación en la margen izquierda donde se lee un rótulo que dice: "Bonilla": troqué ahí el suave asiento del tren, por un rocante que parecía, por lo malicioso, haber sido atado á los molinos de viento de nuestro don Quijote de la Mancha. Púsemos en camino meditando en el sinnúmero de víctimas que bajo sus aguas oculta el caudaloso Reventazón, que avergonzado huía serpenteándose á mi espalda, cuando de manos á boca, me encontré en una llanada inmensa toda cultivada de potrero artificial de pará y guinea; pero tan crecidos y frezcos que al soplo vago de la constante brisa, semeja algo así como el enfurecido oleaje de nuestro mar Caribe. En el extremo Oeste de la casa de habitación del propietario y á ella me dirigí alegre y feliz, no porque me guiara la idea del descanso, sino porque sabia que la generosidad del propietario lo haría conducirme á las lagunas que existen en esa finca y que por tanto tiempo había deseado conocer. Salvando una ligera pendiente nos hallamos á orillas de la primera: que entre agua y lodo ocupara una extensión como de unas veinticinco manzanas; su posición topográfica la hace aparecer con un aspecto triste y silencioso: de ella no sale corriente alguna palpable: es un lago muerto. Continuamos el camino, y á veinte minutos nos hallábamos á orillas de la otra, en la que hay una magnífica embarcación; pude pues, recorrer extasiado toda la superficie: aquí mi admiración no conoció límites: hay un gracioso conjunto de encantos inefables: situado uno en el centro, tiene al rededor el más precioso panorama; rocas escarpadas, colinas y pintorescos valles la circundan; el horizonte es limitado por soberbias montañas, en que se destacan orgullosos corpulentos cedros, hules, laureles y otros mil árboles que parecen desafiar al cielo...

Quise cerciorarme de la profundidad y la sonda acusó en lo general veinticinco metros, sin notarse corrientes sensibles, excepto en el desagadero que es un río bastante grande: ocupa este lago una superficie de ochenta ó cien manzanas en figura de un cuadrilongo y en cualquiera de su orillas puede uno pasar bruscamente de tierra firme á la superficie del agua. Hombres de ciencia, debieran visitar este lago y no dudo que harían estudios importantísimos, pues varias personas me aseguran haberse curado enfermedades del hígado tomando su agua.

Para no ser prolijo, haré una breve reseña de lo que encontré en la finca que llamara más mi atención: vi que los potreros en su mayor parte son mixtos de pará y guinea lo que obedece, según explicaciones que pedí, á que el primero produce tan sólo carne y sebo y el segundo está llamado á producir la manteca y que en consecuencia, para producir carne gorda y delicada ó leche sustanciosa, se hace indispensable este procedimiento. El ganado, cuyo número asciende como á unas cuatrocientas reses, corresponde á las razas Durham y Holsteim que se hallan en buen grado de pureza: por lo que no vacilo en recomendar los Sementales que ahí pueden conseguir muchos hacendados que carecen de ellos; las mejores vacas lecheras que yo he visto están en esa finca. Otros cultivos, aunque en pequeño, se hallan á la altura de los últimos progresos; es un museo donde puede ver la variedad más grande de productos agrícolas, entre los que descuellan por su exajerada frondosidad, el café, el hule, la caña, de azúcar, el maíz, los frijoles, el plátano y toda clase de legumbres. Hay además como un millón de arbolitos de hule en plantel, ya listos para el trasplante, lo que no deben pasar desapercibido los hacendados del interior que tengan interés por esa plantación. Considero, Sr. Redactor, que ha llegado el momento de callar, para merecer hospitalidad en su popular periódico y para no ser aborrecido de los estimables lectores; pero antes quiero enviar la más viva expresión de gratitud á don Francisco L. Calleja, señor y amo de la finca á que me he referido, por la generosa acogida que se sirvió dispensarme.

Hasta la próxima.

EL CORRESPONSAL

Turrialba, Dic. 8 de 1898.

NOTAS Y NOTICIAS

Lazareto.

Cerca de este edificio ó calumnia de idem se ha habilitado un departamento que titulan "Cocina para los lazarinos" en casa que hace poco habitaron lazarinos.

Dícese que en esa cocina no hay lazarinos....

Entonces por qué condenan á las muchachas que hallí habitaban á coger el contagio?

Eso sería atroz.

Y si son por qué se permite que numerosísimas visitas masculinas penetren ahí tanto de día como de noche, en la semana y en el domingo?.....?

Entendámonos, señor Jefe de la Higiene.

Pregúntele usted, por curiosidad, al policía número 41 qué estuvo haciendo el martes 13 de las 3 á las 6 p. m.?

Vamos, vamos, es menester hacer las cosas como se debe, ó no hacerlas! Es menester ser un poco más previsor ó malicioso.

Luego quien lo padece es la futura generación, y eso es sumamente grave!

En todas partes
 encenen habas. Veanse los siguientes párrafos del decreto n.º 588 de 29 octubre, de Estrada Cabrera:
 "Por tanto: el Consejo de Ministros en uso de las facultades concedidas al Poder Ejecutivo por decreto legislativo número 409 de 12 de mayo último decreta: Artículo 1.º Desde el 1.º de noviembre próximo se descontará por los sueldos ó jubilaciones que se devenguen el tanto por ciento que sigue: de pesos 401 ó más, 30 por ciento; de pesos 100 á 199, 10 por ciento; de pesos 50 á 99, 5 por ciento.—Artículo 2.º Respecto del ejército no se hace alteración, pero los servicios y gastos se reducirán á lo absolutamente indispensable, debiendo el Ministerio de la Guerra proceder inmediatamente á la formación del presupuesto militar en consonancia con la situación fiscal.—Artículo 3.º—Las oficinas fiscales de la República no cubrirán sueldo ni gasto alguno que no figura en el Presupuesto General vigente."

GACETILLA

SANTORAL.

DICIEMBRE 31 DÍAS.
 1898.

Viernes 16.—(Cuatro Temporales.) San Eusebio, ob. y mr., san Valentín, mr., san Abdón ob. y conf. y santa Albina, virgen.

Colonia de Nicoya.—En La Gaceta se registró un aviso para los que quieran tomar en arriendo el ingenio de la Colonia. Hay 20 días de término para hacer propuesta.

¡31600! racimos de bananos llevó el vapor *Atlay* para New York; también lleva 9431 kilos de cueros, 19424 idem de café, y 197 de hule. Correspondencia: 6 sacos.

Colegio de Abogados.—Para el 19 están convocados los abogados con el objeto de elegir la nueva directiva.

Los cables últimamente recibidos son demasiado extensos principalmente los que se refieren al mensaje de Mr. MacKinley.

Mucho se habla en este mensaje del asunto Canal de Nicaragua y tantas veces se ha tocado ya ese importante negocio que no nos causa extrañeza. Mientras tanto los trabajos del Canal de Panamá con bastante regularidad estando casi vencidos los grandes cortes de *Emperador*. Próximamente —si ya no lo han hecho— trasladarán los muelles á la boca del canal, con lo que se facilitará el embarque permitiendo que los vapores fondeen cerca de los muelles nuevos.

Con las observaciones que hemos hecho en Panamá nos parece que no está muy lejano el día en que tan magna empresa sea terminada.

Cuidado que en las noticias del Canal de Nicaragua no haya mucho á cargo de Mr. *Humbug*.

El Gobernador de Cartago abre licitación para reconstruir el es-

cenario en la casa de los Jesuitas.

No conocíamos casa alguna con este nombre.

Siempre será un progreso más, con tal de no dedicar á la comedia las atenciones que tan imperiosamente requiere la educación.

Carlos Clavera será por un mes Administrador de Correos en Puntarenas en reposición del simpático Tata Nardo que se separa de su puesto por un mes. Nos alegra el pensamiento de que no será por enfermedad que don Bernardino se separa.

"La Gaceta" nos da la grata nueva de haber sido festejadísimo el señor Iglesias en Estados Unidos. Nos alegramos de veras.

El Liberal de Managua trae un largo artículo de acerba sátira para nuestro Presidente y las fiestas que se le dispensaron por la cortesía yanqui.

En fin, vivir para ver y ver para vivir!

Los tres bemoles.—Mañana sábado dará su primer concierto este original terceto. Solo tres conciertos ofrecen dar antes. Pero falta lo mejor no viene la preciosa Mrs. Lynden que tan gratos recuerdos nos dejó de su belleza y de su habilidad musical.

El Padre Bobos.—Recomendamos á nuestros lectores el artículo que, con este mote, trae "La Prensa Libre" de ayer.

Creemos que el padre Bobos ha cometido una verdadera bobada al mencionar cosa alguna que recuerde lo de Nicaragua.

El Boletín de la Biblioteca trae un párrafo de don Joaquín de Iglesias. Es muy oportuno.

Y este otro:

"Un carro arrastra, abrumado por el peso, los valiosos productos." ¡Qué adfesio!

Calixto García ha muerto en Washington. Deja bien grabado su nombre en la Historia de Cuba.

Por fin se firmó en París el tratado de paz entre Estados Unidos y España.

Llamamos la atención de nuestros lectores á lo dicho en la correspondencia de Turrialba, publicada en este número. Merece la pena de leerse. Nuestro corresponsal de Turrialba ha escogido un tema interesantísimo, merece nuestra felicitación.

Fashoda, ni Merchand, ni Salisbury se han vuelto á mencionar en estos días. Parece que la cuestión franco-inglesa ha desaparecido como una nube veranera. Será que esperan la llegada del gran político Tico.

El hogar del apreciable abogado don Francisco Vicente Sáenz está de albricias.

Una chiquitina preciosa ha venido á darle nuevas alegrías. Que se críe pronto, muy gorda y muy hermosa.

Para lo que pueda resultar.—Circula la voz de que don Francisco Montero Barrantes es el autor de la "Candidatura para Directiva del Colegio de Abogados" que inocentemente se antojó de dar á luz "La Nueva Prensa". Hacemos constar que esa candidatura es sencillamente nuestra y no tiene intención alguna.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

París, 12.—Mr. Willeveric es el Conde de Ramelanbos; miembros de la Cámara de Diputados encabezaron esta tarde una demostración anti-Dreyfus que marchó hacia la cárcel Cherche Widi, donde se halla preso el Coronel Piquart, pero el cordón de policías que rodeaba la prisión no les dejó acercarse. Entonces Willavoye pronunció un discurso en que dijo que "no queremos un conflicto con estos valientes muchachos," refiriéndose á los policiales; cumplimos con nuestros deseos en poder decir escupimos á Piquart, quien nos puede oír de la ventana de la cárcel. Enseguida la turba marchó al Hotel de los Inválidos; la residencia oficial del Gobierno Militar de París, Gral. Saurindin; aquí echaron vivas por el Ejército y repetían: escupimos á Piquart; concluyó el discurso diciendo que la Corte de Casación está pervertiendo la justicia, pero no lo permitimos. Estamos en la mayoría, somos el poder, como patriotas, nos levantaremos á estos sentimientos, los oyentes respondieron con vivas. Empezaron su marcha con dirección á la Cámara de Diputados donde Willeveric y Ramel anunciaron su intención de participar sus protestas á la Cámara.

Habana 12.—En un motín anoche motivado por el desecho de los cubanos obligar que se sierre el teatro Tacón debido á la muerte de Calixto García, murieron tres cubanos y fueron heridos un oficial español y dos cubanos. La tropa española que estaba de guardia restableció el orden.

París, 12.—Debido al temor que existe de graves motines resultando del rumor que corre de la libertad temporal del Coronel Picquart, se han colocado varios millares de gendarmes y guardias republicanas en varias partes de la ciudad con el fin de mantener el orden.

New York, 12.—El corresponsal del Herald envía el siguiente cablegrama de Manila: "He hecho una investigación del problema filipino, el cual está recibiendo mucha admisión por parte de

los Estados Unidos y que es necesario resolver con la mayor prontitud posible. Traté de averiguar el sentimiento de los filipinos hacia los americanos. También obtuve la opinión de los oficiales militares y navales que se encuentran aquí respecto al régimen que se debe de establecer. En compañía de varios agentes visité las provincias y tuve facilidades excepcionales para formar un juicio del pueblo. Las fuerzas rebeldes que están bien armadas se componen, en su mayor parte, de los tipos más bajos de los filipinos. Estos se oponen al mando americano, ó en fin, á todo gobierno legal, cualquiera que sea. Aquellos filipinos de rango social, decente, quienes han sido enganchados por la fuerza á servir en las filas revolucionarias, están muy descontentos, debido al poco sueldo y la falta de raciones. Después de un estudio comprensivo de toda la situación estoy convencido de reconocer la república nativa filipina. Millares de filidinos pacíficos están dispuestos y suplican que se oblige á Aguinaldo retire sus fuerzas de los centros de población donde viven mediante el pillaje. Además obligan los nativos del campo vender á los oficiales nativos el producto de labores á precios muy bajos.—También tienen que pagar impuestos muy altos: en los círculos militares y navales americanos se considera que se debe dar el golpe decisivo y establecer el mando por los americanos: se deben formar poco á poco régimen estos compuestos de americanos y nativos. Venticinco mil con artillería moderna es suficiente para hacer desaparecer el ejército filipino.

AVISOS

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO M.º Castro.

¡¡ Ojo, mucho ojo !!

Vendo 2 lotes esquineros, en la plaza de la fábrica; en la parte noroeste.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISOS NUEVOS.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8.º Avenida O. n.º 180.

N. Arance.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche pasó las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que hablemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que notienen rival.

